

Prädiktion in der Medizin – Zwischen Fortschritt und Verantwortung

Die Medizin steht vor einer neuen Ära: Neben der klassischen Prognose gewinnt die Prädiktion zunehmend an Bedeutung. Doch welche Chancen und Herausforderungen bringt die vorausschauende Medizin mit sich? Die Trendtage Gesundheit Luzern 2025 finden am 26. und 27. März im KKL Luzern statt und widmen sich den ethischen, gesellschaftlichen und technologischen Aspekten dieser Entwicklung.

Von der Prognose zur Prädiktion – Wie verändert sich die Medizin?

Diagnose, Prognose, Therapie – dieser Dreiklang bildet seit Jahrhunderten das Fundament der Medizin. Doch zunehmend drängt sich ein neuer Begriff in den medizinischen Diskurs: die Prädiktion. Während die Prognose eine Voraussage über

den möglichen Krankheitsverlauf unter Berücksichtigung einer Therapie trifft, geht die Prädiktion noch weiter – sie setzt bereits bei gesunden Menschen an, um individuelle Krankheitsrisiken frühzeitig zu identifizieren. Was bedeutet das für unser Gesundheitssystem? Sollten Menschen ihr persönliches Krankheitsrisiko im Voraus kennen? Und was macht dieses Wissen mit uns – psychologisch, gesellschaftlich und wirtschaftlich? Die Trendtage Gesundheit Luzern 2025 greifen diese brisanten Fragen auf und diskutieren mit Experten, welche Möglichkeiten und Herausforderungen prädiktive Medizin mit sich bringt.

Künstliche Intelligenz und Gesundheitsvorhersagen – Fluch oder Segen?

Moderne Technologien, insbesondere Künstliche Intelligenz,

eröffnen scheinbar grenzenlose Möglichkeiten. Mit immer besseren Algorithmen und grossen Datenmengen lassen sich Gesundheitsrisiken immer präziser vorhersagen. Doch wie zuverlässig sind diese Prognosen? Und wer trägt die Verantwortung für die Konsequenzen? Während einige darin die Chance sehen, Krankheiten frühzeitig zu verhindern und personalisierte Therapien zu entwickeln, warnen andere vor ethischen und gesellschaftlichen Fallstricken. Was bedeutet es, wenn jemand mit 70-prozentiger Wahrscheinlichkeit erfährt, später an Krebs zu erkranken? Und welche Rolle spielen Versicherungen, Arbeitgeber oder staatliche Gesundheitssysteme in einer Welt, in der Gesundheitsrisiken immer genauer berechenbar werden?

Die Trendtage Gesundheit Luzern bieten eine Plattform für

den interdisziplinären Austausch und laden dazu ein, gemeinsam über die Zukunft der prädiktiven Medizin zu diskutieren.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme.

Passend dazu steht das Motto der Trendtage Gesundheit Luzern 2025 unter dem Titel «Sei du mir Omen und Orakel» – ein Zitat aus einem Gedicht von Rainer Maria Rilke (1897) aus der Sammlung «Dir zur Feier».

www.trendtage-gesundheit.ch